
会長挨拶
　「ロータリーと政治」
　　　　　　　　　　　　　　　　小出子恵出 会長

　みなさんこんにちは。次年度の役職員
名簿が配られています。ご確認ください。
　先週の例会日にY会員から「肩が下がっ
ているよ」と声を掛けられました。「お互
いに肩身の狭い思いをしているね」と、
慰め合ったところです。
　都合3連敗もすると辞表を出して選手交

代をする場面ですが「交代要員はお前で見つけろ」となり、
なかなか思うようには参りません。あれ以来自律神経に変調
が起こり背中に時々電気が走ります。何を言っているのか見
当がつきましたでしょうか。
　ロータリーは、政治の話はタブーと聞かされてきました。
たしか、植木ガバナー年度の地区大会の基調講演をされた田
中毅様（尼崎西ロータリークラブ会員）の炉辺談話に「ロー
タリーと政治」という談話が載っています。私に都合のいい
ところだけを紹介してみたいと思います。
　クラブ定款により「一定の任期の間、選挙または任命に
よって公職にある者は、当該公職の職業分類の下に本クラブ
の正会員となる資格を有しないものとする」という規定に
よって禁止されています。

すなわち、市長とか市議会議員という職業分類で会
員になることはできませんが、既に他の職業分類で
正会員になっているロータリアンは、以前に持って
いた職業分類がそのまま適用されます。Y会員は正
にこれです。
　政治的なことは、クラブ会員にとって関心事であ
り、会員の啓蒙となり各自が自己の意見を形成する
うえで、討議の対象として適切な課題というべき
で、大いにやって下さい。
　しかし、政治問題の中で特に地域社会、国家およ
び世界の一般福祉にかかわる公共問題については、
クラブ内で大いに議論すべきである。と奨励されて
います。ただし、その結果をクラブの意見として表
明してはいけないと言うことです。
　クラブとして候補者を推薦することはできませ
ん。たとえ会員であるYさんが候補者であったとし
ても同様です。候補者をクラブの会合に呼んで政策
を聞くことは禁止されていません。政策の是非を議
論することは可能ですが、候補者の長所、短所に結
び付けて議論することはできません。これらは、す
べてクラブ内における制限であり、個人として推薦
したり応援したり、選挙活動をすることは自由で
す。
　すなわちロータリーで言う「政治禁」とは、山田
市会議員公職の候補者を推薦したり、候補者の長所
短所を議論することを除けば、クラブの会合にお
いて政治問題を議論することは何ら差し支えなく、
その結果をクラブとして採択したり、表明したり、
行動に移すことをしなければいいんじゃないの。と
言っておられます。
　肩身の狭さは変わりませんが、ロータリーはもっ
と自由でいいんだというところを知り少しは気持ち
が楽になりました。

幹事報告
　　　　　　　　　　　　　　　　吉井直樹 幹事
◎国際ロータリーのロータリー財団管理委員会よ
り、2016-17年度のロータリー財団年次基金に対す
る感謝の印として
クラブバナーが届
いております。 
・年次基金への一
人当たりの寄付
額の上位3クラ
ブ（1年度で一人
当たりの年次基
金への平均寄付
額が上位3位に

入ったクラブ）
　世界で1573のロータリークラブがこの認証資格
を得ました。

◎五十嵐川を愛する会より 
　「五十嵐川クリーン作戦の御礼」
◎いからしの里より 
　「サンタクロース派遣のお願い」
　　　日　時　　12月20日（水）10：30～11：00
　　　会　場　　いからしの里「くるみホール 食堂」
◎地区ローターアクト委員会より 
　「第48回 ローターアクト地区大会 仮登録のご案内」
　　　開 催 日　　2018年3月3日（土）
　　　開催場所　　燕三条ワシントンホテル
◎三条南RCより、第4分区ガバナー補佐 故鈴木 武
　様の会葬御礼が届いております。

ニコニコBOX
小出子恵出会長
　会長職、多忙です。会長ノミニーに野崎会員より
お受け頂き、感謝しています。

熊倉昌平さん
　先週の私の卓話が良く聞こえなかったようで、大
変すみませんでした。故 藤田ガバナーの言葉を週
報に載せて頂きましたのでお読み下さい。
今日は落合さんの卓話に期待します。

牧　利幸さん
　寒くなって来ました。斎藤会長、ご体調はいかがで
しょうか。皆様も、お身体に気をつけて下さい。

落合孝夫さん
　皆様にとって有益なお話になるかどうか分かりま
せんが精一杯お話させていただきます。よろしく
お願いします。

菊池　渉さん
　アッと言う間に11月も終ろうとしています。そろ
そろ師走、私も走らなくては。早退します。

中村和彦さん
　久しぶりの例会です。
　いよいよ冬到来。消パイの掃除をしています。
　落合さん、卓話楽しみにしています。
松永一義さん
　インフルエンザの予防接種を夫婦で行ってきました。
　落合さん、楽しみにしています。
野水靖之さん
　今日は｢いい夫婦｣の日。勇気を出して、カミサン
に｢ありがとう｣と言ってみようと思います。
　落合さんのお話も楽しみです。

1

20
2017.11.22（No.2938)

■本日の出席会員数：60名中44名
■先々週出席率：86.21％

【先週のメークアップ】
［11.16］燕RCへ
 ・加藤紋次郎さん
［11.16］三条ローターアクトへ
 ・衛藤泰男さん、中村信一さん
［11.17］吉田RCへ
 ・加藤紋次郎さん
［11.20］ロータリー財団
　　　　　地域セミナー（東京）へ
 ・野崎喜一郎さん
［11.21］第2回ガバナーエレクト
　　　　　研修セミナー（東京）へ
 ・川瀬康裕さん
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梨本次郎さん
　本日は落合孝夫さんの卓話楽しみにしています。
　同じ時代、JCをともに駆け抜けた同志がどんな話
をするのかとても楽しみにしています。
樺山　仁さん
　めっきり冬が来ました。
　本日の落合会員の卓話に期待して。
山田富義さん
　落合会員、卓話ありがとうございます。
　所用のため早退します。
明田川賢一さん
　落合さん、卓話ありがとうございます。いつも楽
しいお話で期待してます。
関川　博さん
　落合会員、様々なステージを経験されていると思
いますがロータリーの壇上は格別です。ドキドキ
の先に成長ありです。期待しています。
渡辺勝利さん、　斎藤弘文さん、　五十嵐昭一さん、
荻根澤隆雄さん、丸山行彦さん、　高橋　司さん、
金子俊郎さん、　小越憲泰さん、　杉山幸英さん、
歸山　肇さん、　木村文夫さん、　斎藤真澄さん、
伊藤寛一さん、　若槻八十彦さん、西山徳芳さん、
渡辺良一さん、　中村信一さん、　五十嵐博宣さん、
船越良則さん、　柳取崇之さん、　小林吾郎さん、
石橋育於さん
　落合孝夫会員、本日は卓話ありがとうございま
す。お話楽しみにしております。

　　　　　　　　11月22日分　￥      38,000
　　　　　　　　 今 年 度 累 計　￥    549,000

「卓　話」
「私の履歴書」

　　　　　落合孝夫 会員
昭和47年生まれ45歳　燕市出身
落合孝夫・岩本　功  税理士・
　　　　行政書士事務所　所長
有限会社 ビジネスサービス
代表取締役

【10代から20代】
　サラリーマン家庭に育ち、高校卒業後の就職のた
めに商業高校に進学するも大学に進学する同級生達

がうらやましく、親に頼み込んで、山口大学経済学
部に商業科推薦枠で入学
　大学卒業後の就職を考えた時に、商業高校で学ん
だ簿記を活かし、また、燕の同級生で、後継ぎであ
る息子達と同等に張り合うには資格取得だ、という
思いから、大学3年の秋から税理士資格の受験をは
じめる。
　大学4年の夏（税理士試験は毎年1回、8月の第1週
に行われる）、初めて受験して以来、7回の受験（1回
子供が生まれて受験せず）で9科目受験し合格。平成
13年12月合格、平成14年3月登録。
　税理士になるには、及び税理士試験の実態の説
明、登録人数の説明。
　話は前後しますが、大学卒業後は東京の会計事務
所に就職し、勤務しながら受験勉強を続け、途中、1
科目も合格することできず、辞めようと思ったことも
あった。大学院で免除を狙おうと思ったこともあっ
た。事務所の同い年の女性の合格に触発され、試験
に専念。25歳で同郷の妻と結婚し、27歳の夏に地元
にもどり、現在事務所の会長である岩本功税理士
事務所入所。岩本事務所入所2年目で合格し、岩本
とともに税理士事務所の看板を掲げさせてもらう。
【30代】
　31歳の時に顧問先の紹介で燕三条JCに入会
　税理士を目指したこともそうだが、JCの入会が私
の人生の大きな分岐点だと思う。今、こうして三条
ロータリーに入会させていただいたのも、JCがきっ
かけ。
　JC入会中は、考え方や意識改革、リーダーシップ
という面において、影響を受けた方が何人がいた
が、その中の1人が、三条ロータリーのメンバーで
もある、小林吾郎さんと梨本次郎さんです。
　梨本さんとは、2006年に委員長、副委員長の立場
で、吾郎さんとは2007年に理事長･専務理事の立場
で関わらせていただいたが、両方とも私がサブの立
場で支えた。タイプの違う2人のリーダーに多くの
事を学び、こんなに強い信念をもって行動する人が
いるんだという事を気付かされた。
　他にも全国組織であるJCの活動を通して、強烈な
パワーの持ち主と出会ったし、JCに入会していなけ
れば、一生話をすることなどなかったであろう人と
話をするきっかけを持つことができた。
　卒業して5年になるが、今でもJCは何のためにあ
るかと問われれば、「ひとづくり」のためであると
答える。
　吾郎さん曰く、「良質なストレス」を与えてくれる
JC。まちづくりを通して、様々な課題をメンバーと
ともに取り組むことにより、多くの気づきを得て、
友情を育み、自分を成長させていく。

　JCに入会していなければ、間違いなく今の私は
ない。税理士試験のハードルを越えただけの、小さ
な人間になってと思う。
　「ひとはひとでしか磨かれない。」と教えてくれた
先輩がいた。今も後輩達が燕三条の発展のために、
がんばっている事にエールを送りたいと思う。
【40代から現在】
　JCを卒業する年の4月、岩本会長が70歳、私が40
歳の時に、事務所の代表（所長）を交代。考えてみ
れば、JC時代は岩本会長が業務の多くのことフォー
ローしてくれたおかげで、JC活動ができた。本当に
感謝している。
　今年で45歳になったが、ご縁をいただきまして、
全国7万6千人以上いる税理士の中から、たった1
人、名門三条ロータリークラブに入会させていただ
きました。JC同様、大先輩方との長いお付き合いの
中で、多くの気付きを得ながら、三条ロータリーの
名に恥じぬよう成長していきたいと思います。

【事務所インフォメーション】
　現在事務所は私と会長を含め12名で運営してる。
3年前からパンフレットにある「燕三条相続サポー
トセンター」を事務所内で運営していります。平成
27年の相続税改正をきっかけとして、相続税納税ば
かりでなく、相続に関する手続きや遺産分割、遺言
執行などの問題について初回、1時間無料で相談を
受けております。会員の皆様は顧問税理士さんがい
らっしゃるかもしれませんが、ご親戚や従業員の方
など、普段専門家の方と接点がなく、どこに相談し
てよいか分からない方は多くいらっしゃいます。財
産の多い方ばかりが、相談対象というわけではあり
ません。セカンドオピニオンで来られる方も増えて
おります。
　フリーダイヤルを設けておりますが、会員の皆様
は､是非、私の携帯にお気軽にご一報くださればと
思います。
　以上で私の卓話を終わります。
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山田富義さん
　落合会員、卓話ありがとうございます。
　所用のため早退します。
明田川賢一さん
　落合さん、卓話ありがとうございます。いつも楽
しいお話で期待してます。
関川　博さん
　落合会員、様々なステージを経験されていると思
いますがロータリーの壇上は格別です。ドキドキ
の先に成長ありです。期待しています。
渡辺勝利さん、　斎藤弘文さん、　五十嵐昭一さん、
荻根澤隆雄さん、丸山行彦さん、　高橋　司さん、
金子俊郎さん、　小越憲泰さん、　杉山幸英さん、
歸山　肇さん、　木村文夫さん、　斎藤真澄さん、
伊藤寛一さん、　若槻八十彦さん、西山徳芳さん、
渡辺良一さん、　中村信一さん、　五十嵐博宣さん、
船越良則さん、　柳取崇之さん、　小林吾郎さん、
石橋育於さん
　落合孝夫会員、本日は卓話ありがとうございま
す。お話楽しみにしております。

　　　　　　　　11月22日分　￥      38,000
　　　　　　　　 今 年 度 累 計　￥    549,000

「卓　話」
「私の履歴書」

　　　　　落合孝夫 会員
昭和47年生まれ45歳　燕市出身
落合孝夫・岩本　功  税理士・
　　　　行政書士事務所　所長
有限会社 ビジネスサービス
代表取締役

【10代から20代】
　サラリーマン家庭に育ち、高校卒業後の就職のた
めに商業高校に進学するも大学に進学する同級生達

がうらやましく、親に頼み込んで、山口大学経済学
部に商業科推薦枠で入学
　大学卒業後の就職を考えた時に、商業高校で学ん
だ簿記を活かし、また、燕の同級生で、後継ぎであ
る息子達と同等に張り合うには資格取得だ、という
思いから、大学3年の秋から税理士資格の受験をは
じめる。
　大学4年の夏（税理士試験は毎年1回、8月の第1週
に行われる）、初めて受験して以来、7回の受験（1回
子供が生まれて受験せず）で9科目受験し合格。平成
13年12月合格、平成14年3月登録。
　税理士になるには、及び税理士試験の実態の説
明、登録人数の説明。
　話は前後しますが、大学卒業後は東京の会計事務
所に就職し、勤務しながら受験勉強を続け、途中、1
科目も合格することできず、辞めようと思ったことも
あった。大学院で免除を狙おうと思ったこともあっ
た。事務所の同い年の女性の合格に触発され、試験
に専念。25歳で同郷の妻と結婚し、27歳の夏に地元
にもどり、現在事務所の会長である岩本功税理士
事務所入所。岩本事務所入所2年目で合格し、岩本
とともに税理士事務所の看板を掲げさせてもらう。
【30代】
　31歳の時に顧問先の紹介で燕三条JCに入会
　税理士を目指したこともそうだが、JCの入会が私
の人生の大きな分岐点だと思う。今、こうして三条
ロータリーに入会させていただいたのも、JCがきっ
かけ。
　JC入会中は、考え方や意識改革、リーダーシップ
という面において、影響を受けた方が何人がいた
が、その中の1人が、三条ロータリーのメンバーで
もある、小林吾郎さんと梨本次郎さんです。
　梨本さんとは、2006年に委員長、副委員長の立場
で、吾郎さんとは2007年に理事長･専務理事の立場
で関わらせていただいたが、両方とも私がサブの立
場で支えた。タイプの違う2人のリーダーに多くの
事を学び、こんなに強い信念をもって行動する人が
いるんだという事を気付かされた。
　他にも全国組織であるJCの活動を通して、強烈な
パワーの持ち主と出会ったし、JCに入会していなけ
れば、一生話をすることなどなかったであろう人と
話をするきっかけを持つことができた。
　卒業して5年になるが、今でもJCは何のためにあ
るかと問われれば、「ひとづくり」のためであると
答える。
　吾郎さん曰く、「良質なストレス」を与えてくれる
JC。まちづくりを通して、様々な課題をメンバーと
ともに取り組むことにより、多くの気づきを得て、
友情を育み、自分を成長させていく。

　JCに入会していなければ、間違いなく今の私は
ない。税理士試験のハードルを越えただけの、小さ
な人間になってと思う。
　「ひとはひとでしか磨かれない。」と教えてくれた
先輩がいた。今も後輩達が燕三条の発展のために、
がんばっている事にエールを送りたいと思う。
【40代から現在】
　JCを卒業する年の4月、岩本会長が70歳、私が40
歳の時に、事務所の代表（所長）を交代。考えてみ
れば、JC時代は岩本会長が業務の多くのことフォー
ローしてくれたおかげで、JC活動ができた。本当に
感謝している。
　今年で45歳になったが、ご縁をいただきまして、
全国7万6千人以上いる税理士の中から、たった1
人、名門三条ロータリークラブに入会させていただ
きました。JC同様、大先輩方との長いお付き合いの
中で、多くの気付きを得ながら、三条ロータリーの
名に恥じぬよう成長していきたいと思います。

【事務所インフォメーション】
　現在事務所は私と会長を含め12名で運営してる。
3年前からパンフレットにある「燕三条相続サポー
トセンター」を事務所内で運営していります。平成
27年の相続税改正をきっかけとして、相続税納税ば
かりでなく、相続に関する手続きや遺産分割、遺言
執行などの問題について初回、1時間無料で相談を
受けております。会員の皆様は顧問税理士さんがい
らっしゃるかもしれませんが、ご親戚や従業員の方
など、普段専門家の方と接点がなく、どこに相談し
てよいか分からない方は多くいらっしゃいます。財
産の多い方ばかりが、相談対象というわけではあり
ません。セカンドオピニオンで来られる方も増えて
おります。
　フリーダイヤルを設けておりますが、会員の皆様
は､是非、私の携帯にお気軽にご一報くださればと
思います。
　以上で私の卓話を終わります。
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会長挨拶
　「ロータリーと政治」
　　　　　　　　　　　　　　　　小出子恵出 会長

　みなさんこんにちは。次年度の役職員
名簿が配られています。ご確認ください。
　先週の例会日にY会員から「肩が下がっ
ているよ」と声を掛けられました。「お互
いに肩身の狭い思いをしているね」と、
慰め合ったところです。
　都合3連敗もすると辞表を出して選手交

代をする場面ですが「交代要員はお前で見つけろ」となり、
なかなか思うようには参りません。あれ以来自律神経に変調
が起こり背中に時々電気が走ります。何を言っているのか見
当がつきましたでしょうか。
　ロータリーは、政治の話はタブーと聞かされてきました。
たしか、植木ガバナー年度の地区大会の基調講演をされた田
中毅様（尼崎西ロータリークラブ会員）の炉辺談話に「ロー
タリーと政治」という談話が載っています。私に都合のいい
ところだけを紹介してみたいと思います。
　クラブ定款により「一定の任期の間、選挙または任命に
よって公職にある者は、当該公職の職業分類の下に本クラブ
の正会員となる資格を有しないものとする」という規定に
よって禁止されています。

すなわち、市長とか市議会議員という職業分類で会
員になることはできませんが、既に他の職業分類で
正会員になっているロータリアンは、以前に持って
いた職業分類がそのまま適用されます。Y会員は正
にこれです。
　政治的なことは、クラブ会員にとって関心事であ
り、会員の啓蒙となり各自が自己の意見を形成する
うえで、討議の対象として適切な課題というべき
で、大いにやって下さい。
　しかし、政治問題の中で特に地域社会、国家およ
び世界の一般福祉にかかわる公共問題については、
クラブ内で大いに議論すべきである。と奨励されて
います。ただし、その結果をクラブの意見として表
明してはいけないと言うことです。
　クラブとして候補者を推薦することはできませ
ん。たとえ会員であるYさんが候補者であったとし
ても同様です。候補者をクラブの会合に呼んで政策
を聞くことは禁止されていません。政策の是非を議
論することは可能ですが、候補者の長所、短所に結
び付けて議論することはできません。これらは、す
べてクラブ内における制限であり、個人として推薦
したり応援したり、選挙活動をすることは自由で
す。
　すなわちロータリーで言う「政治禁」とは、山田
市会議員公職の候補者を推薦したり、候補者の長所
短所を議論することを除けば、クラブの会合にお
いて政治問題を議論することは何ら差し支えなく、
その結果をクラブとして採択したり、表明したり、
行動に移すことをしなければいいんじゃないの。と
言っておられます。
　肩身の狭さは変わりませんが、ロータリーはもっ
と自由でいいんだというところを知り少しは気持ち
が楽になりました。

幹事報告
　　　　　　　　　　　　　　　　吉井直樹 幹事
◎国際ロータリーのロータリー財団管理委員会よ
り、2016-17年度のロータリー財団年次基金に対す
る感謝の印として
クラブバナーが届
いております。 
・年次基金への一
人当たりの寄付
額の上位3クラ
ブ（1年度で一人
当たりの年次基
金への平均寄付
額が上位3位に

入ったクラブ）
　世界で1573のロータリークラブがこの認証資格
を得ました。

◎五十嵐川を愛する会より 
　「五十嵐川クリーン作戦の御礼」
◎いからしの里より 
　「サンタクロース派遣のお願い」
　　　日　時　　12月20日（水）10：30～11：00
　　　会　場　　いからしの里「くるみホール 食堂」
◎地区ローターアクト委員会より 
　「第48回 ローターアクト地区大会 仮登録のご案内」
　　　開 催 日　　2018年3月3日（土）
　　　開催場所　　燕三条ワシントンホテル
◎三条南RCより、第4分区ガバナー補佐 故鈴木 武
　様の会葬御礼が届いております。

ニコニコBOX
小出子恵出会長
　会長職、多忙です。会長ノミニーに野崎会員より
お受け頂き、感謝しています。

熊倉昌平さん
　先週の私の卓話が良く聞こえなかったようで、大
変すみませんでした。故 藤田ガバナーの言葉を週
報に載せて頂きましたのでお読み下さい。
今日は落合さんの卓話に期待します。

牧　利幸さん
　寒くなって来ました。斎藤会長、ご体調はいかがで
しょうか。皆様も、お身体に気をつけて下さい。

落合孝夫さん
　皆様にとって有益なお話になるかどうか分かりま
せんが精一杯お話させていただきます。よろしく
お願いします。

菊池　渉さん
　アッと言う間に11月も終ろうとしています。そろ
そろ師走、私も走らなくては。早退します。

中村和彦さん
　久しぶりの例会です。
　いよいよ冬到来。消パイの掃除をしています。
　落合さん、卓話楽しみにしています。
松永一義さん
　インフルエンザの予防接種を夫婦で行ってきました。
　落合さん、楽しみにしています。
野水靖之さん
　今日は｢いい夫婦｣の日。勇気を出して、カミサン
に｢ありがとう｣と言ってみようと思います。
　落合さんのお話も楽しみです。

日  時　2017年 12月20日（水） 　受付 １８：００～
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　開会 １８：３０～

会  場　ジオ・ワールド ビップ スクエア （℡ 35-1143）

会  費　メンバー　5,000円 ／ ご同伴者 （ご夫人含む）　3,000円
　  　　お子様　   無 料
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　　次々週例会　 12月13日　　　「外部卓話」
　　　　　　　　　　　　　　　　　　三条税務署 署長　廣瀬　隆 様

　　次 週 例 会　 12月6日　　　「年次総会」 小出子恵出 会長

18

日 月 火 水 木 金 土

8 9

15 16

22 23

29 30

4 5 6

2 3 1
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1312 1411

2019

26

21

3

1

10

17

26 25

21
◆三条東RC
　「地区大会報告会」

◆三条東RC
　休会
　（記帳できます）

◆三条南RC
　クラブ休会
　（記帳できます）

◆三条南RC
　「年次総会」
　　野崎正明 会長

◆三条南RC
　「疾病予防と
　　　　治療月間」
　三之町病院
　歯科・口腔外科医長
　　　安楽純子 様

◆三条南RC
　夜例会
　「忘年家族会」
　（記帳できます）

◆三条北RC
　「年次総会」

◆三条北RC
　「外部卓話」
　東北電力㈱
　新潟県央営業所
　所長 江部卓城 様

◆三条北RC
　「時代対応力」
　㈱みのわ
　宝石みのわ 社長
　　　箕輪泰章 様

2827
◆三条RC
　クラブ休会

◆三条北RC
　夜例会
　「クリスマスパーティー」
　（記帳できます）

◆三条RC
　夜例会
　「忘年家族会」
　18：30～
　於 ジオ・ワールド ビップ

◆三条RC
　「外部卓話」
　三条税務署 署長
　　　廣瀬　隆 様

◆三条RC
　「年次総会」
　小出子恵出 会長

◆三条北RC
　3日（月）→5日（木）
　「市内4RC合同例会」
　出席振替
　（記帳できます）

◆三条南RC
　2日（月）→5日（木）
　「市内4RC合同例会」
　出席振替
　（記帳できます）

◆三条RC　
　11/1（水）
　　　→10/29（日）
　「地区大会」
　出席振替

◆三条東RC
　「年次総会」
　　本多秀子 会長

◆三条東RC
　移動例会
　「社会奉仕事業」
　グッディいきいき
　サポートセンター
　クリスマス会
　（記帳できます）

◆三条東RC
　「会員卓話」
　　玉木　敏 会員

※近隣RC例会変更のお知らせ！（記帳できます） 記帳場所
　●吉田RC　　　 　　　12月　15日（金）夜例会
　●加茂RC　　　　　　　　　21日（木）夜例会
　●燕　RC　　　　　　　　　21日（木）例会日変更
　●燕　RC　　　　　　　　　28日（木）クラブ休会

燕市吉田産業会館 窓口
加茂市産業センター
燕三条ワシントンホテル
燕三条ワシントンホテル

三条ロータリークラブ例会日

天皇

誕生日

月の行事予定月の行事予定1212

24/31

会長挨拶
　「ロータリーと政治」
　　　　　　　　　　　　　　　　小出子恵出 会長

　みなさんこんにちは。次年度の役職員
名簿が配られています。ご確認ください。
　先週の例会日にY会員から「肩が下がっ
ているよ」と声を掛けられました。「お互
いに肩身の狭い思いをしているね」と、
慰め合ったところです。
　都合3連敗もすると辞表を出して選手交

代をする場面ですが「交代要員はお前で見つけろ」となり、
なかなか思うようには参りません。あれ以来自律神経に変調
が起こり背中に時々電気が走ります。何を言っているのか見
当がつきましたでしょうか。
　ロータリーは、政治の話はタブーと聞かされてきました。
たしか、植木ガバナー年度の地区大会の基調講演をされた田
中毅様（尼崎西ロータリークラブ会員）の炉辺談話に「ロー
タリーと政治」という談話が載っています。私に都合のいい
ところだけを紹介してみたいと思います。
　クラブ定款により「一定の任期の間、選挙または任命に
よって公職にある者は、当該公職の職業分類の下に本クラブ
の正会員となる資格を有しないものとする」という規定に
よって禁止されています。

すなわち、市長とか市議会議員という職業分類で会
員になることはできませんが、既に他の職業分類で
正会員になっているロータリアンは、以前に持って
いた職業分類がそのまま適用されます。Y会員は正
にこれです。
　政治的なことは、クラブ会員にとって関心事であ
り、会員の啓蒙となり各自が自己の意見を形成する
うえで、討議の対象として適切な課題というべき
で、大いにやって下さい。
　しかし、政治問題の中で特に地域社会、国家およ
び世界の一般福祉にかかわる公共問題については、
クラブ内で大いに議論すべきである。と奨励されて
います。ただし、その結果をクラブの意見として表
明してはいけないと言うことです。
　クラブとして候補者を推薦することはできませ
ん。たとえ会員であるYさんが候補者であったとし
ても同様です。候補者をクラブの会合に呼んで政策
を聞くことは禁止されていません。政策の是非を議
論することは可能ですが、候補者の長所、短所に結
び付けて議論することはできません。これらは、す
べてクラブ内における制限であり、個人として推薦
したり応援したり、選挙活動をすることは自由で
す。
　すなわちロータリーで言う「政治禁」とは、山田
市会議員公職の候補者を推薦したり、候補者の長所
短所を議論することを除けば、クラブの会合にお
いて政治問題を議論することは何ら差し支えなく、
その結果をクラブとして採択したり、表明したり、
行動に移すことをしなければいいんじゃないの。と
言っておられます。
　肩身の狭さは変わりませんが、ロータリーはもっ
と自由でいいんだというところを知り少しは気持ち
が楽になりました。

幹事報告
　　　　　　　　　　　　　　　　吉井直樹 幹事
◎国際ロータリーのロータリー財団管理委員会よ
り、2016-17年度のロータリー財団年次基金に対す
る感謝の印として
クラブバナーが届
いております。 
・年次基金への一
人当たりの寄付
額の上位3クラ
ブ（1年度で一人
当たりの年次基
金への平均寄付
額が上位3位に

入ったクラブ）
　世界で1573のロータリークラブがこの認証資格
を得ました。

◎五十嵐川を愛する会より 
　「五十嵐川クリーン作戦の御礼」
◎いからしの里より 
　「サンタクロース派遣のお願い」
　　　日　時　　12月20日（水）10：30～11：00
　　　会　場　　いからしの里「くるみホール 食堂」
◎地区ローターアクト委員会より 
　「第48回 ローターアクト地区大会 仮登録のご案内」
　　　開 催 日　　2018年3月3日（土）
　　　開催場所　　燕三条ワシントンホテル
◎三条南RCより、第4分区ガバナー補佐 故鈴木 武
　様の会葬御礼が届いております。

ニコニコBOX
小出子恵出会長
　会長職、多忙です。会長ノミニーに野崎会員より
お受け頂き、感謝しています。

熊倉昌平さん
　先週の私の卓話が良く聞こえなかったようで、大
変すみませんでした。故 藤田ガバナーの言葉を週
報に載せて頂きましたのでお読み下さい。
今日は落合さんの卓話に期待します。

牧　利幸さん
　寒くなって来ました。斎藤会長、ご体調はいかがで
しょうか。皆様も、お身体に気をつけて下さい。

落合孝夫さん
　皆様にとって有益なお話になるかどうか分かりま
せんが精一杯お話させていただきます。よろしく
お願いします。

菊池　渉さん
　アッと言う間に11月も終ろうとしています。そろ
そろ師走、私も走らなくては。早退します。

中村和彦さん
　久しぶりの例会です。
　いよいよ冬到来。消パイの掃除をしています。
　落合さん、卓話楽しみにしています。
松永一義さん
　インフルエンザの予防接種を夫婦で行ってきました。
　落合さん、楽しみにしています。
野水靖之さん
　今日は｢いい夫婦｣の日。勇気を出して、カミサン
に｢ありがとう｣と言ってみようと思います。
　落合さんのお話も楽しみです。


